

La Nueva Vida de una ex Presidiaria

● Nury Carmona actuará por primera vez como actriz profesional y sin vigilancia de Gendarmería en la obra "Chico de mi barrio", que se estrenará el próximo martes.

"Chico de mi barrio" se titula la nueva obra de teatro donde Nury Carmona, una de las reclusas que integró el elenco de "Pabellón 2 Rematadas", actuará por primera vez como actriz profesional y sin vigilancia de Gendarmería, después que fuera puesta en libertad condicional el año pasado, tras cumplir cinco años de presidio, acusada por tráfico de drogas.

Al igual que en "Pabellón 2", Carmona será dirigida por Jacqueline Roumieu, quien se hizo cargo en 1999 de un grupo de once mujeres, cuatro de ellas procesadas por narcotráfico y una por asesinato, recluidas en el Centro Penitenciario Femenino de Antofagasta. Junto a ellas comenzó el proceso de creación de una obra con carácter testimonial, trabajada sobre la base de las vivencias previas y posteriores a la encarcelación, de donde nacería más tarde lo que fue el exitoso montaje "Pabellón 2 Rematadas", estrenado en marzo de 1999.

El papel de Carmona en "Chico de mi barrio", una madre popular y sobreprotectora llamada Sabia Zamudio, fue creado especialmente para ella por el novel dramaturgo Daniel Narango, quien también estrena con este montaje: "Yo no quería hacer una obra de teatro típica con actores conocidos o de moda, porque eso es precisamente lo que encuentro falso y poco creíble en las obras nacionales", señala.

Según Narango, con Carmona se obtiene una "cuota de verdad y de vivencia personal. Además, está el hecho de que es una excelente actriz y tiene muchas condiciones naturales para esto".

El autor define su obra como "un moliédro de pop, cuyo principal objetivo es hacer tomar conciencia al público del grado de marginalidad en que se deja a un sector de la sociedad, en el cual figuran prostitutas, homosexuales, madres solteras o ex presidiarios, entre tantos otros".

Nury Carmona fue sentenciada a una condena de cinco años y un día en la Cárcel de Antofagasta acusada de tráfico de drogas, pero gracias a su exitosa rehabilitación como parte de "Pabellón 2", pudo salir en libertad condicional, aunque debe firmar periódicamente hasta el 14 de junio de este año, cuando quedará definitivamente en libertad.

En esta nueva etapa de su vida, Carmona confiesa sentirse "muy contenta y muy conforme de poder trabajar con actores profesionales". La actriz agrega: "He aprendido de ellos y me han hecho sentir que formo parte de algo y que soy una más del elenco". Junto con el estreno del montaje, que se



Nury Carmona será Sabia Zamudio en la obra "Chico de mi barrio", junto a la Compañía Salitre.

CESAR OSORIO

Una Nueva Oportunidad

La creación de la "Corporación de Artistas por la Rehabilitación y Reinserción Laboral a través del Arte" es una iniciativa que se viene gestando a partir del montaje de "Pabellón 2..." y el exitoso desempeño de Nury Carmona y el resto del elenco.

Sin embargo, ya existían algunos precedentes implementados por el Ministerio de Educación, con la creación de talleres y cursos que se imparten al interior de los recintos penitenciarios en Chile. Hasta el momento existen alrededor de 100 establecimientos educacionales al interior de las cárceles, según explicó Francisco Geisse, quien asistió al lanzamiento de la obra "Chico de mi barrio" en representación del Ministro de Justicia.

Según Jacqueline Roumieu, directora y gestora de esta iniciativa, "se trata

de prestar apoyo a quienes son marginados de nuestra sociedad por diversos motivos, para que así puedan volver a ocupar un lugar en ella". Roumieu explica que la idea es "sensibilizar al público frente al tema de la discriminación y sus manifestaciones concretas, como el embarazo prematuro, el abandono y la violencia intrafamiliar".

Por el momento, la corporación se encuentra transitando su personalidad jurídica y una vez que la obtenga podrá optar a todos los beneficios de la Ley Valdés que apoya la inversión privada para fomentar el arte y la cultura. Además, Gendarmería y Consee replicarán la exitosa experiencia obtenida con "Pabellón 2..." e implementarán la Primera Red de Teatro Careolaría, comenzando en Arica e Iquique y en cárceles de hombres, concretamente en Colina 1 de Santiago.

realizarse el 23 de enero a las 20:30 horas en el Teatro del Puente, se está dando inicio también a la Corporación de Artistas por la Rehabilitación y Reinserción Laboral a través del Arte, una institución que cuenta con el apoyo del Ministerio de Justicia y Gendarmería (ver recuadro).

Nury Carmona se ha reunido nuevamen-

te con sus ex compañeras de presidio en "Pabellón 2 Rematadas", que se presentó ayer en el marco del festival "La Florida es leal" y volverá a presentarse hoy a las 21:00 horas en Teatro a Lluvia, Centro Cultural Mistral (Alameda 1480).

Alicia Morales Ch.

La nueva vida de una ex presidiaria [artículo] Alicia Morales Ch. Ch.

Libros y documentos

AUTORÍA

Morales Ch., Alicia

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La nueva vida de una ex presidiaria [artículo] Alicia Morales Ch. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)